

# LA ÉPOCA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Orihueña, un mes 0.50 Ptas.  
Fuera, trimestre 2 Ptas.  
Número suelto 15 céntimos.—Pago adelantado

Redacción y Administración  
SAN ISIDRO, 19

SE PUBLICA LOS DIAS 3, 10, 18 y 26 DEL MES

Los anuncios y comunicados a precios convencionales.—Rebajará los Sres. suscriptores.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Año III

Orihueña 3 de Enero de 1909

Núm. 204

## Por la Libertad

Brillante, impetuoso y grande por excelencia, es el despertar de la opinión liberal española.

El peligro de la invasión reaccionaria, avasalladora é inculta, ha unido en haz apretado y triunfador a los liberales de la provincia.

Al mágico conjuro de la palabra Libertad ha resurgido el varonil espíritu de los grandes patriotas de la revolución del 68, y los republicanos, los demócratas y los liberales han constituido el irresistible bloque que ha de acabar muy pronto y para siempre con la semilla obscurantista que germinaba al calor que le prestaba ese Maura convertido en tiranuelo de menor cuantía, por la debilidad con que hasta ahora le combatían los liberales españoles, pero se ha dado un paso de gigante, en los calientes hornos de las creencias liberales, se ha forjado la masa ciclópea que de un solo golpe ha de hundir en los profundos abismos de la nada, el safocante incremento de la reacción estulta.

La unión de todos los elementos liberales es un hecho indubitable, de transcendencia suma, para la causa del progreso y para el futuro bienestar de la patria, pero en medio del inmenso júbilo que sentimos los que aniamos

el triunfo de la cultura y del progreso, nos contrasta ver lo que ocurre en los distritos de Orihueña y Dolores.

Aquí como allí, los liberales no se mueven, y en lugar de emplear su esfuerzo colectivo en rendir a los reaccionarios, luchan entre sí, aniquilando sus fuerzas en un combate estéril y odioso, porque es la guerra de los hermanos.

Aquí un grupo valeroso lucha solo contra los neos y saca a la vindicta pública las vergüenzas denigrantes de una política de ambiciones sordidas y de una administración detestable, mientras sus afines escaramusean con él, y más se inclinan a lo de que más debían huir.

Allí los chapistas, esa amalgama sin más ideal que el miedo de las personas, suma vergonzante de conservadores y neos de todas las calañas, combaten sin razón al único hombre que representaba las ideas liberales, al señor Ruiz Valarino, demócrata por excelencia, en cuyo partido no hay mezclas impuras que hagan sospechar en la germinación del ultramontanismo sordo.

Apelamos al patriotismo, al liberalismo de los buenos y nobles radicales de los distritos de Orihueña y Dolores, para que, deponiendo sus pequeños resquemores, den un estrecho abrazo que asegure la paz entre ellos, poniéndose en condiciones de dar una fuerte sacudida que acabe eter-

namente con los reaccionarios que nos envilecen y que son en el poder, el más vergonzoso estigma, conque puede mancharse la faz honrada de los pueblos cultos.

### SECCION LITERARIA

## Como quisiera yo un pueblo

Yo quiero un pueblo que alegre con gracia y con perspicacia; que lo que derroche en gracia su trabajo lo reintegre.

Yo quiero un pueblo que crea en Dios y que en Dios adore; más que trabajar é implore, sin cesar en su tarea.

Yo quiero un pueblo que cante y que alegre sus talleres, yendo allí con sus mujeres y sus hijos por delante.

Quiero un pueblo noble y bravo que trabaje porque debe; que en el trabajo lleve el yugo vil del esclavo.

Quiero un pueblo que enamore cantando, más que se instruya, que fabrique, que construya, que manobre y que labore.

Quiero un pueblo que trabaje y en su casa no se aburra, que investigue, que discurra, que lea y hasta que viaje.

Quiero un pueblo con labranza con industria y con caminos, por donde anden sus vacas con holgura y con holganza.

Quiero un pueblo con ciudades donde tenga por recreos Institutos y Museos,

Sociedad y Sociedades.

Quiero un pueblo de aptitudes capaces de iniciativas cristianas, serenas y activas, y de cívicas virtudes.

Pueblo, en fin con las ventajas de las prácticas modernas; con más granjas que tabernas con más virtudes que alhajas.

Sin viles pasiones bajas, sin resabios ni secuelas; con más libros que barajas, más aperos que viñuelas;

con muchísimas escuelas y poquísimas navajas

JOSÉ ZORRILLA

## Ruindad extrema

El jueves en la tarde fué objeto de un registro minucioso el domicilio particular de nuestro querido director don Manuel Pérez.

Obedeció este registro a una lista denuncia, en la que, según parece, se aseguraba que en la morada del Sr. Pérez, se escondía algún contrabando; mas certiorado de la inexactitud de la denuncia, el Inspector de la Arrendataria de tabacos D. Matías Alvarez, por la detenida inspección que realizó, se ha patentizado una vez más la honradez intachable de este periodista, que sufre persecuciones por la tenaz valentía con que defiende la verdad y con que acusa a los rastreros enemigos del Sr. Ruiz Valarino en Dolores, y a los encanallados de la libertad de Orihueña.



De estas persecuciones traidoras y canallascas sale más que nunca, victoriosa la idea que defendemos, y más que nunca también, se envilecen y se deshonran los calumniadores reaccionarios y cobardes que combaten con las falsas denuncias, ya que no tienen valor personal para ponerse frente a frente ante los hombres de corazón y convicciones.

Estas denuncias ruines que afrentarían a los que las hacen, si tuvieran vergüenza política, solo servirán para que en nuestra campaña digamos las verdades más claras, y pongamos en la picota a los estúpidos neos, vergüenza y deshonor de los liberales de los distritos de Orihuela y Dolores.

## Juventud y pancismo

A causado gran revuelo entre la gente moza el artículo «La Vanguardia del liberalismo» que publicamos en el número anterior.

Háse comentado mucho que la juventud es liberal hasta por naturaleza, hoy volvemos a repetirlo.

Prescindamos de razones técnicas que siempre son acogidas con ruidos por ciertos prejuicios de la época. La mayor prueba la da la realidad. Miramos a nuestro alrededor y veremos que todos los jóvenes que sobresalen en la ciencia, en las artes, en el comercio y en la industria; en el foro y en la medicina; en el periodismo y en las academias profesan ideas liberales. Todos los jóvenes de talento tienen arraigadas en su alma las doctrinas del liberalismo.

Pero hay que confesar que en las filas del clericalismo también hay jóvenes, más que jóvenes, que no teniendo fe en el credo ultramontano están agregados a la bandera obscurantista por cazar una dote ó pescar una credencial.

La juventud que forma la vanguardia del liberalismo es noble, desinteresada, altruista, sin más aspiraciones que el triunfo de la libertad, y entusiasta defensor de los derechos del pueblo. La juventud reaccionaria, llámase conservadora, tradicionalista, ó integrista, no guía más móvil que el interés personal, siempre pretende algo.

La juventud liberal muéstrase propicia al sacrificio, está dispuesta a derramar su sangre por sus ideales. La otra juventud no, si se le exige la más mínima incomodidad se retira, no hace nada por nadie.

Bien calificó Castelar a la juventud ignaciana de *pancista*.

Con el ejemplo que nos ofrece la historia actual se prueba lo que dijimos, que la juventud es liberal hasta por naturaleza.

Si alguien opina lo contrario, lo retamos a una controversia.

Hemos recibido un atento beso a la mano del Sr. presidente de la

Junta municipal del Censo, en el que nos incluye el edicto que copiamos á continuación:

## Edicto

Don Pascual Navarro Agulló. Presidente de la Junta Municipal del Censo Electoral de la Ciudad de Orihuela.

Hago saber: Que en sesión celebrada en el día de ayer por la Junta Municipal que tengo el honor de presidir, se ha procedido á designar los locales en donde han de constituirse los Colegios electorales de este distrito municipal durante el año 1909 en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 22 de la ley Electoral, en la forma siguiente:

### Primer Distrito Casas Consistoriales

1.<sup>a</sup> sección: Salón de repartos de las mismas.

2.<sup>a</sup> sección: Casa escuela pública de niños del Pilar de la Horadada.

3.<sup>a</sup> sección: Casa escuela pública de niños de Torremendo.

4.<sup>a</sup> sección: Escuela pública de niños de la calle de San Agustín.

### Segundo Distrito, Dominicos

1.<sup>a</sup> sección: Teatro Romero.

2.<sup>a</sup> sección: Colegio de Santo Domingo.

3.<sup>a</sup> sección: Colonia de don José Roca.

4.<sup>a</sup> sección: Casa escuela de niños de la Murada.

5.<sup>a</sup> sección: Casa de «Lo Gibrón» en Barbaroja.

### Tercer Distrito, Caridad

1.<sup>a</sup> sección: Escuela de párvulos.

2.<sup>a</sup> sección: Casa escuela de niños de Hurchillo.

3.<sup>a</sup> sección: Casa escuela de niños de San Bartolomé.

### Cuarto Distrito, Cárceles

1.<sup>a</sup> sección: Casa escuela de niños de la calle de Santiago.

2.<sup>a</sup> sección: Casa escuela de niños de Molins.

3.<sup>a</sup> sección: Casa escuela de niños de Desamparados.

4.<sup>a</sup> sección: Casa de la hacienda «Cabecicos Verdes».

### Quinto Distrito, Capuchinos

1.<sup>a</sup> sección: Casa escuela de niñas de la calle de Santiago.

2.<sup>a</sup> sección: Casa de Bonanza.

3.<sup>a</sup> sección: Casa escuela de niños de Aparecida.

Y á los efectos de lo dispuesto en la expresada Ley Electoral se

hace pública esta designación para conocimiento de los electores y del público en general.

Orihuela 16 Diciembre 1908.

El Presidente, Pascual Navarro.

—P. A. de la J.M. del C.— El Secretario, José M.<sup>a</sup> Martínez.

## Cosas políticas

Hace días se hizo una denuncia al Ayuntamiento sobre la sustracción de algunas hojas de un libro de actas, nombrándose una comisión para que formata el oportuno expediente. Pero dicha comisión, perezosa en el cumplimiento de su deber, aún no ha dictaminado.

La importancia y gravedad del delito tiene á la expectativa á la opinión pública que desea saber: ¿Es ó no cierto que se ha cometido el delito denunciado?

¿Es ó no cierto que cuando dejó el señor López la secretaria existían dichas hojas?

¿Es ó no cierto que se sustrajeron tales hojas después de encargarse de la secretaria el señor Pescetto?

¿Es ó no cierto que hay algún concejal interesado en que se eche tierra sobre el asunto?

Los integristas viéndose divorciados de la opinión pública, van buscando medios para cazarla.

Gawero (estilo cardeniano) sacaron un órgano para distraerle, pero el ruido se producía dentro de casa, sin conseguir embaucar al pueblo. Luego celebraron reuniones y repartieron boletines (uno de los mil tomos de la «espada de Bernardo») para el arreglo de los caminos vecinales más todos sabíamos que los caminos no se arreglarían!

Y hoy intentan conquistar á las gentes con la construcción de una plaza de abastos.

Quisiéramos equivocarnos, ojalá fuese así, pero nadie desconoce que el Ayuntamiento está formado de hombres sin voluntad, que la más extremada apatía reina en dicha corporación, resultando un organismo inútil, lo que hace presumir racionales que la plaza de abastos no se hará.

Pudiera decirse, aunque impropia que es un canard que ha tenido su origen en el Ayuntamiento.

Quieren halagar al pueblo con dicho proyecto, pero no pasará de proyecto.

Quieren halagar al pueblo con dicho proyecto, pero no pasará de proyecto.

Quieren halagar al pueblo con dicho proyecto, pero no pasará de proyecto.

Quieren halagar al pueblo con dicho proyecto, pero no pasará de proyecto.

Quieren halagar al pueblo con dicho proyecto, pero no pasará de proyecto.

## CAUSTICOS

Cada día que pasa va perdiendo el marqués de Rafal las pocas simpatías de que goza.

Sus amigos de hoy convencidos de su inutilidad, andan buscándole sustitutos.

Al principio fijaron la mirada en el conde de Retamoso, pero éste apartado de las luchas políticas no aceptaría el distrito.

También han pensado algunos en el protegido de Retamoso, Sr. García Martínez, más la candidatura que reúne mayores probabilidades es la de D. Federico Linares.

Ya se está preparando la fórmula para pedirle la renuncia del acta.

En caso de que Rafal se niegue á todo trance á renunciar, se le harán actos hostiles para que vea claramente que Orihuela no quiere que siga representándola en las Cortes.

El Sr. Linares hará lo mismo que Rafal, en el Congreso: ocupar un escaño. Se diferencian en que Rafal es un forastero y Linares ha nacido aquí.

D. Amancio ha indicado á D. Joaquín que renuncie el acta de concejal, pues conviene á los intereses del partido.

D. Joaquín muéstrase preocupado con la indicación de D. Amancio.

¿Querrá ocupar mi vacante? — dice don Joaquín—Si supiera como yo sé al dedillo la Ley municipal vería que hasta que no falte el tercio de ediles no se puede hacer elecciones. Yré á su casa á llevarle la Ley para que se entere que tengo razón.

«El Orden» (hablando con migo solo) se lamentaba el otro día de que no se descubriera el verdadero censo de población.

Por qué no lo descubren sus amigos ahora que están en candorero?

Los señores Ayarra y García Mercader (los hemos visto unidos ¿se arraparán?) en vez de tocar ese asunto en la prensa deben plantearla en el Ayuntamiento.

¿Quién tiene la culpa de que la Corporación municipal castre el censo? Los concejales.

Nos apostamos la «cabeza» del



Memo y la dote conyugal de D. Juan el Tirano á que no lo hacen. ¿A que no?

—Ayarra es primer teniente de alcalde, tú eres segundo, luego es más que tú, si la lógica no miente.

—A ese sofisma le contesto con este argumento: Según la ley dicha tenencia le corresponde a Lucho, es así que la tiene Ayarra, luego...

—Luego es una ilegalidad!

—Es así que sin la tenencia Ayarra es un simple concejal, luego yo soy más que él.

—Pero de hecho él es primer teniente.

—De hecho sí, de derecho nó, y como yo soy de derecho y de hecho...

—No me convences. Ayarra es más que tú.

—Lo niego.

—Pues niégalo.

En el camp. integrista cunde el descontento por la recaudación de consumos.

No saben á qué atribuir el desuso que han sufrido los ingresos.

En Orihuela se consume lo mismo que cuando mandaba Escudero; ahora hay más empleados que cuando mandaba Escudero; y hoy se recauda menos que cuando mandaba Escudero; ¿cuál será la causa de recaudarse menos?

¿Se podría saber por qué se recauda menos que recaudaba Escudero, habiendo entonces menos empleados?

El señor Brotóns debe procurar que se aclare esto, pues son muchas las censuras que sus mismos correligionarios lanzan contra la actual administración.

En la sesión del sábado, el concejal don Ramón Pastor volvió loco á Alcuilla representado por don Ascencio y á los compañeros de rebafío de este.

Preguntó el Sr. Pastor si en este Ayuntamiento se cumplía la ley. Le contestó don Ascencio que sí, y el señor Pastor le metió en el cuerpo tres á cuatro de la Ley Municipal, que lo dejó más mojado que á «El Orden» (hablando con migo solo), después de engullirse una barchilla de paiz.

Muy bien por el señor Pastor.

A los neos hay que darle sogas á mascar.

Después de la sesión, el pobre don Ascencio, hecho un basilisco, le pedía explicaciones al señor Pastor, y este con mucha serenidad le dijo que le reventaban los faroles y los títeres que andan buscando el sol que más calienta.

Seguro que no lo decía por la consecuencia de don Ascencio que le juró fidelidad al señor Escudero, y á las primeras de cambio le volvió la espalda, agarrándose á los faldones de la levita de don Juan primero el tirano.

Los germanistas se han borrado del «Ateneo».

¡Ay don Juan que mal te veol!

¡A «Lo Ferrís» y solo.

El concejal señor Pastor no es el que va á retirarse, dedicándose á algo más práctico.

Eso se queda para los neos que andan detrás de las tajadas y no dejan ni caldo para el Hospital.

«El Orden» (hablando con migo solo) copió una noticia de «El Demócrata» en la que decía que la palmera del cura de Elche había sido arrancada por el viento. La noticia la daba el colega alcautino el día de inocentes, y el de la vista baja del partido conservador, se coló metiendo las cuatro extremidades.

Hasta copiando, miente.

Han visto ustedes á Ferrís y Ascencio que parecen San Cosme y San Damián por lo unidos, ó sean los Santos Médicos? bueno, pues cuando Ascencio era un incondicional de don José Escudero, Ferrís decía de él que era un *milocha* y un *farolón*, y que los artículos que escribía en LA EPOCA no tenían sentido común; en cambio Ascencio decía de Ferrís que era más malo que el arsénico, y que si alguna vez llegaba á ser alcalde, le cerraría la botica.

Pues ahora hasta redactan juntos en la sacristía de «El Orden» (hablando con migo solo.)

¿Cómo cambian los tiempos y cómo cambian la casaca los neos! No tienen precio para tirarse volteretas en un circo. Saltan más que un *saragustín*.

¿Han visto ustedes á don Ascencio en el teatro circo, con la partitura de las óperas que se representan, sentado en una butaca circular?

Al principio creíamos que el

consumos que estaba estudiando; pero como en los entreactos le sirve de atril el pobre Domingo, (pregonero del municipio, nos enramos lo que eran los libracos.

¿Pues no quedamos en que don Ascencio no sabía tocar más que el oficio *Parvo*?

Y todo esto para hacer unas revistas que ni Miravete, soplandole de paso o pseudónimo á don Rafael Blasco.

El señor Miravete, es un tipo digno de estudio, como político.

Para él la conciencia está por encima de los intereses del pueblo.

Buen discípulo de Ferrís.

La negación de la inteligencia.

Si se le mide el ángulo facial, resulta romo del todo.

Miravete no abría la boca más que para comer; la ha abierto una vez para hablar y ha dicho *¡bul!*

No hay que hacerle caso. Es un irresponsable, como todos los que no saben lo que se dicen.

¡Lastima de fachadal!

Se le puede decir como en la fábula.

«Tu cabeza es hermosa pero sin seso».

Ya apareció el peine; ó la discordia entre los neos.

La discordia ha sido la dimisión del médico titular don Joaquín Carrió, pues mientras el alcalde y algunos concejales querían admitirla, la mayoría opinaba lo contrario.

Para salvar estas dificultades, se puso enfermo don Tomás el sábado en la tarde, para que presidiera la sesión Ayarra, que se encontraba en el sillón más radiante y más hueco que una caña, y más ancho que si estuviera presidiendo la asamblea suprema de las placas de «La Cruz Roja».

El alcalde quedó a la altura de las hormigas políticas, porque al señor Carrió no se le admitió la dimisión. Vaya un caso que le hacen don Juan primero el tirano y sus satélites de guardarropía.

Si el señor Brotóns tuviera un poco de energía, los mandaría á todos á la... redacción de «El Orden» (hablando con migo solo).

Y don Ascencio se dejó presidir por su *intimo amigo* Ayarra.

Don Ascencio se aviene á todo, mientras no le toquen la *marina* que en este caso son los empleados que tiene en consumos.

¿Y para que los tendrá?

## Teatro Circo

Es la primera vez que una compañía de ópera italiana, hace su presentación ante el público orcelitano; y esto ha respondido si bien no en toda la medida que era de suponer, tratándose de un acontecimiento artístico tan importante, mucho más cuando es fácil que tarde mucho años en que este suceso se repita en Orihuela.

La compañía dirigida por el señor Giovannini es notabilísima y completa.

En el personal femenino figuran sopranos eminentes como la señorita Tofé que posee una voz estensísima y agradable, voz que abarca con holgura desde los graves hasta los agudos; la señorita Duris, también soprano de pura voz y excelente escuela, y la tiple ligera señorita Punzatti, cuya voz fina y delicada, se adorna con afluídos que entusiasmaban al auditorio.

El primer tenor Sr. Gerardi, artista eminente, cantante notabilísimo que une á sus prodigiosas facultades escénicas un torrente de voz lleno y vibrante. Fila los agudos con seguridad y aplomo, desenvolviéndolos y llenándolos magistralmente después de atacados; el señor Mullera es un buen tenor afinado y discreto.

Maestro del *Bel Canto*, es el barítono señor Giovachini. Voz pastosa, tessitura completa y arte escénico, digno de un trágico, son sus principales facultades, por las que se le admira y se le aplaude justamente; y el otro barítono señor Cortés, es un artista muy recomendable.

La contralto señorita Gasull reúne bien timbrada voz, talento artístico y belleza plástica.

Los bajos Sres. Serra y Di Santi, son dos maestros mo-*lelo* de cantantes artistas en su difícil género.

Los coros poco numerosos, pero muy ajustados.

La orquesta notabilísima aunque reducida, lo cual es un mérito más para el director Sr. Mazzi, cuya inteligente batuta la hace producir efectos de orquesta numerosísima.

Se han puesto en escena las óperas «Rigoletto», «Fausto» y «Otello», en todas ellas han alcanzado verdaderos triunfos sus afortunados intérpretes, muy especialmente, en la última, el tenor Gerardi y la Srta. Tofé, que fueron aclamados y ovacionados extruendosamente, lo mismo que el director.

Un aplauso á todos y especialmente á la empresa que ha hecho un sacrificio digno de mayor elogio.

T. Lón.

## Sueltos y Noticias

Estos días de fiesta ha tocado en la Glorieta la banda de música «La Orcehitana» que dirige el maestro Cebrian.

Las piezas ejecutadas han sido de mucho mérito y efecto, mereciendo elogios los adelantos que ha hecho la referida banda.

Imprenta de Manuel Perez, San Isidro, 19



# Sección de Anuncios

## ABONOS QUIMICOS

### SOCIEDAD ANONIMA CROS

PRINCESA 21. — Barcelona

Superfosfatos-Nitrato de sosa-Sulfato amónico. sales de potasa etc. etc.

Análisis de tierras. — (Remítense por correo 200 gramos). — Consultas é instrucciones sobre el empleo de los abonos. — Suscripción a la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse al señor director de las oficinas de información técnico agrícola.

D. Juan Gabilán. — Zorrilla, 4, principal. — MADRID

Para precios y noticias mercantiles, diríjase á la agencia de la

Sociedad Anónima CROS. — Quiroga, 41. — Alicante.

## DON ANTONIO QUIROS

27, PINTOR AGRASOR 27, ORIHUELA

## AGENCIA DE ENCARGOS

—DE—

# Pascual Martínez

Servicio fijo á todos los trenes, entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torrevieja, Elche, Alicante, pueblos intermedios y su región en combinación para Madrid, Valencia y Barcelona.

### AGENTES

En Orihuela, D. Mariano Huertas, Rocamora, 5. — En Murcia, D. Angel Cerdán, Sociedad, 13. — En Cartagena, D. José Gómez, San Francisco 1. — En Torrevieja, D. Antonio García, Rodas, 15. — En Elche, D. Diego Maciá, Desamparados, 12. — En Alicante, D. Pascual Martínez, Isabel II, 11. — En Madrid, D. Justo y Manuel Biosca, Atocha, 146. — En Valencia, Sr. Cuenca, calle del Lobo, 3. — En Barcelona, D. Enrique Valls, Paseo de Colón.

Salidas de Orihuela, para Murcia, Cartagena, Alicante y Torrevieja, en todos los trenes, regreso de estos puntos en todos los trenes. En combinación con los correos de Cartagena.

El servicio entre Orihuela, Alicante, Murcia y Cartagena se hace directo por D. Pascual Martínez y sus dos sobrinos, y entre Albaterra y Torrevieja por don Antonio García.

AVISO: Siendo esta agencia la mas antigua y la que cuenta con mas garantías fáciles dadas para sus clientes ruego á estos no sufran errores al entregar sus encargos.

### AGENCIA EN ORIHUELA

D. Mariano Huertas, Rocamora, 5.

## Noticias y Anuncios

Estos días de fiesta ha tocado en la Gloria la banda de música de la Corporación que dirige el maestro García. Las piezas ejecutadas han sido de mucha belleza y efecto, mereciendo elogiarse los señores que se hicieron en forma de banda.

## A los propietarios y maestros de obras

Depósito de yesos puros de primera calidad, elaboración especial de las renombradas canteras y fabrica mecánica de Alquerías.

### PESO Y MEDIDA JUSTA

Precios del yeso moreno dentro de esta población desde 4 cahices adelante al pie de obra el cahiz 1'50 pesetas, por cantidades menores de 4 cahices 1'60 precio general en el depósito el cahiz 1'40.

### YESOS BLANCOS PARA ENLUCIDOS Y ESTUCADOS

desde 4 cahices en adelante al pie de obra el cahiz á 3 pesetas por cantidades menores de 4 cahices á 3'10 precio general en el depósito el cahiz á 2'90.

DEPOSITO EN EL JARDIN DE LA CATALANA

# DISPONIBLE

El principio de la vida es el principio de la vida... (text continues with various notices and advertisements, including mentions of 'El Orden', 'El Ayuntamiento', and 'El Ayuntamiento de Orihuela')